

## RINGKASAN

FITRI ATIKAH HUTAPEA. Manajemen Perkandangan Sapi Potong di Unifarm Azhari Jaya Labuhan Labo Padangsidimpuan Sumatera Utara (*Housing Management of Beef Cattle at Unifarm Azhari Jaya Labuhan Labo Padangsidimpuan North Sumatera*). Dibimbing oleh FARIZ AM KURNIAWAN.

Provinsi Sumatera Utara memiliki sektor pertanian sebagai salah satu andalan sumber Pendapatan Asli Daerah (PAD) dan sebagai pemicu pertumbuhan perekonomian diperdesaan. Sejalan dengan pembangunan pertanian, maka biasanya diikuti dengan pemeliharaan peternakan sesuai dengan agroekosistem setempat. Dengan demikian, hampir setiap wilayah ada dijumpai ternak, walaupun masih dipelihara secara tradisional. Tingginya konsumsi masyarakat akan daging yang tidak berbanding lurus dengan ketersediaan daging sapi lokal, membuat ketergantungan daging sapi impor sulit untuk dibendung.

Tujuan PKL adalah untuk menerapkan ilmu yang diterima selama kegiatan perkuliahan, menambah wawasan dan pengetahuan dibidang peternakan mengenai manajemen pemeliharaan khususnya tatapelaksanaan perkandangan sapi potong. PKL juga bertujuan untuk mempelajari dan menyelesaikan persoalan-persoalan yang ada di lapangan, serta mendekatkan diri dalam dunia kerja. Kegiatan PKL akan dilaksanakan di peternakan sapi potong Unifarm Azhari Jaya labuhan labo Padangsidimpuan, Sumatera utara. PKL dilaksanakan selama 3 bulan terhitung sejak 4 Februari sampai dengan 4 Mei 2021. Metode PKL langsung turun ke lapangan dengan mengikuti seluruh aktivitas yang ada di dalam peternakan tersebut dengan jadwal dan kegiatan yang diterapkan, menjelaskan kegiatan yang ada dengan teori yang pernah didapatkan selama perkuliahan serta mengumpulkan data-data untuk membuat laporan tugas akhir meliputi data primer dan data sekunder. Data primer yaitu data yang diperoleh langsung dari pengamatan sedangkan data sekunder diperoleh dari diskusi dengan pembimbing lapang dan *staff* karyawan. Data yang dikumpulkan untuk pembuatan laporan diantaranya adalah keadaan umum perusahaan, sarana produksi, manajemen perkandangan, pemeliharaan dan penanganan limbah.

Perkandangan di Unifarm Azhari jaya ini memiliki sistem perkandangan *freestall*. Tipe atap yang digunakan yaitu monitor. Kandang ini berventilasi semi terbuka sehingga matahari dapat masuk dan memudahkannya pertukaran udara. Gang/ lorong Unifarm Azhari Jaya bertipe *centre alley*. Tempat pakan dikandang *freestall* bertipe *head to head*. Lantai kandang di Unifarm Azhari Jaya Labuhan labo ini berbahan beton dengan kemiringan 5 derajat. Dinding kandang juga terbuat dari beton dengan tinggi 1,5 m atau masih diatas punggung sapi. Arah kandang Unifarm Azhari jaya ini membujur ke Timur dengan tujuan agar sinar matahari cukup menyinari kandang dan tidak terkena sinar matahari langsung yang dapat menyebabkan sapi stress. Jumlah sapi yang dipelihara di Unifarm Azari Jaya yaitu sebanyak 108 ekor. Bangsa sapi yang dipelihara yaitu sapi lokal dan impor. Jenis sapi lokal yang dipelihara di peternakan ini yaitu sapi aceh dan sapi PO (Pernakan

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.  
b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumumkan atau memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.



Ongole). Sapi potong ini adalah jenis sapi yang dternakkan untuk dimanfaatkan dagingnya dan juga untuk pemenuhan kebutuhan pangan khususnya protein dan hewani.

Kata kunci : Manajemen Perkandangan, Sapi Potong, Unifarm Azhari Jaya

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor)

Bogor Agricultural University

#### Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
  - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
  - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.
2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.



**Sekolah Vokasi**  
College of Vocational Studies